

COMUNICACIÓN El primer ministro francés, Lionel Jospin, ayer en Paris, responde a las preguntas que le plantearon los jóvenes en un encuentro juvenil.

España y Francia se reúnen en Salamanca

El terrorismo, la construcción europea y las huelgas de camioneros galos, temas 'estrella' de la XI Cumbre Hispano-Francesa

Salamanca / D16.—La lucha antiterrorista y la construcción europea son los grandes argumentos de la XI Cumbre Hispano-Francesa que se celebrará durante hoy y mañana en Salamanca.

El presidente del Gobierno, José María Aznar, se entrevistará con su homólogo galo, Jacques Chirac, nada más que éste llegue a la capital charra, y, posteriormente, con el primer ministro del vecino país, Lionel Jospin. Después se reunirá el grueso de las delegaciones, que también conforman sus respectivos ministros de Asuntos Exteriores, Interior, Economía e Industria.

El ministro del Interior español, Jaime Mayor Oreja, y su homólogo francés, Jean Pierre Chevénement, han confirmado su presencia. Tanto éste como Jospin han expresado, en sendas emtrevistas que publicaron ayer dos diarios madrileños, la voluntad de su país de seguir prestando a España su máxima colaboración en la lucha antiterrorista. Para Chevénement, los últi-

mos golpes asestados a ETA en Francia demuestran que la banda ya no puede considerar a Francia como un 'santuario'. "París no puede avalar el terrorismo, y menos en el territorio de un país amigo y aliado", señaló

el titular galo de Interior. Otro de los asuntos estrella es el referido a la Cumbre de los Quínce que se celebrará los próximos 12 y 13 de diciembre en Luxemburgo, Aznar y Chirac, a quienes acompañan cuatro de sus ministros, encabezan las respectivas delegaciones

Una baza para el 2002

Ambas delegaciones llegarán hoy por la tarde a Salamanca, que va a notarlo en sus propias carnes, ya que 22 calles verán su tráfico cortado. Al término de los encuentros sectoriales, acudirán a una cena de gala en el Palacio del Arzobispo Fonseca, aunque el alcalde salmantino, Julián Lanzarote, desea que los presidentes y sus ministros puedan hacer un breve paseo por el casco histórico de la capital. Además, el edil ha ordenado que la iluminación artística del casco viejo se encienda a las seis de la tarde, cuando normalmente se hace a las diez de la noche, para realzar la belleza de la ciudad, que es la candidata oficial española a Capital Cultural Europea en el 2002

La sesión del martes empezará a las ocho y media de la mañana en el Gran Hotel, con un almuerzo de trabajo entre Aznar y Jospin. donde se establecerá la lista de países que iniciarán las negociaciones de adhesión a la UE en 1998.

Un tema que tampoco será menor es el de las huelgas de camioneros franceses y el bloqueo de las rutas hacia Europa que conllevan, con frecuentes agresiones a los transportistas españoles de por medio. El Gobierno del PP viene reclamando, en vano, la creación de corredores de circulación que garanticen el paso, al mismo tiempo que espera las indemnizaciones prometidas a los transportistas afectados por la huelga de 1996.

No obstante, las relaciones con Francia son, según el Gobierno, "francamente buenas", sobre todo a la vista de los frutos que viene deparando la cooperación policial que presta contra ETA.

En cualquier caso, esta Cumbre ofrece a Aznar la primera oportunidad de ver de cerca la situación de cohabitación que se vive en Francia, en la que conviven el conservador Chirac y el socialista Jospin.

El declive del 'comando Madrid'

La 'bestia negra' de Interior se desangra paulatinamente

FABIÁN VIDAL (Fax Press)

Madrid

Primero fueron los pisos utilizados por los integrantes del 'comando Madrid'. Hasta cinco descubrió la Policía en el plazo de cinco meses —de diciembre de 1996 a abril de 1997-, y luego vinieron las detenciones en Francia y Alemania de terroristas que pasaron por sus filas. La detención del pasado miércoles de Francisco Javier Gallaga y Asier Ormazabal, que habían estado vinculados al 'comando Madrid' en 1995 y 1996, no sólo ha supuesto la posibilidad de esclarecer algunos de los atentados producidos en esos años, en especial, el de la

matanza de Vallecas y el del ex presidente del Tribunal Constitucional, Francisco Tomás y Valiente,
sino que ha impedido que esos activistas volvieran a
Madrid para recomponer el comando.

A la detención de estos dos activistas, integrados en los taldes de reserva y dispuestos a volver a actuar en cualquier momento se unen a las de Jose Luis Urusolo Sistiaga, a la de Idoia Mar-

tínez y los hermanos Rufino y María Jesús Arriaga Arruabarrena, y con anterioridad, la de Ainhoa Múgika.

De las ocho fotografáis que aparecen en los carteles repartidos por el Ministerio del Interior con los rostros de 'peligrosos miembros de ETA', seis pertenecían al 'comando Madrid' y cuatro de ellos están ya detentdos gracias a la colaboración de las autoridades policiales y políticas españolas y francesas. Faltan por ser capturados Jon Bienzobas, 'Karaka' —presunto autor material del disparo que acabó con la vida de Tomás y Valiente— y Juan Antonio Olarra, que huyó de Madrid al estallar el explosivo que preparaba junto con otros cuatro terroristas en la calle Po-

El 'comando Madrid' do reponsable su fue la 'bestia negra' del rio de lo sucedido.

Ministerio del Interior durante muchos años. De hecho, hacía más de diez que no había sido desarticulado; sus principales integrantes, en las sucesivasformaciones que hatenido, tampoco habían sido detenidos. Fue el 16 de enero de 1987 cuando los GEO entraron en un piso de la calle Río Ulla y detuvieron a los integrantes del comando. Desde entonces hasta la racha que ha comnenzado en este año sólo había sido descubierto el zulo en el que estuvo secuestrado el industrial Emiliano Revi-

Ahora, el tesón y las labores de información han comenzado a dar sus frutos, aunque también la ca-

Cuatro de sus seis miembros cuyas fotos se distribuyeron por todo el país están ya a buen recaudo

El último gran golpe se lo llevó en 1987, cuando los GEO sorprendieron durmiendo a sus integrantes en su piso de Río Ulla

> sualidad ha contribuido a que se desarticule parte de la infraestructura de pisos francos de la que disponía ETA en la capital de España.

> Por otra parte, Interior pagará en un plazo de dos otres meses un total de 106 millones de pesetas en indemnizaciones a doce supervivientes y familiares de víctimas del atentado de ETA contra el Hipercor de Barcelona, en 1987.

La indemnización obedece a la actuación negligente que tuvo la Policía, al no desalojar el centro comercial. Esta cantidad deberá abonarse en cumplimiento de una sentencia del Tribunal Supremo del pasado mes de julio, que ratifica otra anterior de la Audiencia Nacional, que daba la razón a las víctimas y consideró al Estado reponsable subsidiario de lo sucedido.